



El Ministro de Asuntos Exteriores Mark MacGuigan pronuncia - su discurso en la Asamblea de las Naciones Unidas en Nueva York.

Necesitan ayuda material y ésta debe proceder necesariamente de los países más ricos. Para entablar esta lucha contra la pobreza mundial, debemos crear una sensibilización de la conciencia pública respecto a la necesidad de alcanzar estos fines...

Cooperación tecnológica

El acceso a la tecnología - junto con la financiación y los recursos humanos - es uno de los instrumentos básicos del desarrollo. Pero al participar en la tecnología, debemos extremar nuestro ingenio. La cooperación bilateral, trilateral o regional se muestra promisorio. La misma experiencia de Canadá a este respecto podrá ser útil a los países del Tercer Mundo, ya que importamos tecnología y al mismo tiempo actuamos de anfitrión a corporaciones transnacionales en este campo. Mi país abriga la esperanza de que tendremos la oportunidad de extender nuestras actividades promoviendo empresas comunes con los países en desarrollo, especialmente sobre una base tecnológica asociada con economías de desarro

llo basadas en los recursos.

El acceso a los mercados es de gran importancia para los países en desarrollo. Esperamos que estos países hagan mejor uso de los beneficios derivados de la serie de negociaciones comerciales de Tokio. Al mismo tiempo, los países desarrollados deben resistir a las presiones de medidas proteccionistas. En lugar de ello, deben esforzarse en facilitar el acceso a sus mercados de importación de los países en desarrollo - una medida que en última instancia puede beneficiar a sus propios consumidores. Aquí también se deberán realizar algunos ajustes estructurales y ayudar a la opinión pública a reconocer cómo, a la larga, la expansión de las economías de los países en desarrollo redunda directamente en beneficio de los países desarrollados.

Seguridad alimentaria

La seguridad alimentaria es otro problema importante en el orden del día de las negociaciones globales. Si no hacemos nada, el déficit alimentario combinado de los países en desarrollo habrá aumentado de 3 a 4 veces en 1990. Debemos llegar a un acuerdo sobre las maneras de lograr una productividad alimentaria creciente en los países en desarrollo, así como de aplicar políticas demográficas adecuadas.

...Como ya ha señalado tan dramáticamente la Comisión Brandt, la carrera armamentista no es solamente una amenaza a nuestra seguridad. Los enormes gastos involucrados en su fabricación y venta minimizan lastimosamente los fondos destinados al desarrollo y la justicia económica del mundo. Y es muy posible que las privaciones resultantes engendren temores aun más destructivos que los precedentes de la privación de derechos civiles y políticos.

...Me comprometo a cobrar conciencia y a ayudar a mis conciudadanos canadienses a cobrar conciencia de las necesidades de nuestros conciudadanos del mundo entero. Estoy seguro de que una vez que hayamos cobrado conciencia de dichas necesidades estaremos a la altura del desafío. Estoy convencido de que esta campaña para cobrar conciencia comenzará por sensibilizar y luego movilizará a la